

EDITO....

Bonjour à tous,

Une grande étape vient d'être franchie pour Vivre et l'Écrire puisqu'il a fallu quitter les lieux du Centre Recouvrance le 31 août 2023. Néanmoins en juin dernier une belle fête a pu être organisée avec brio et réunir un certain nombre d'associations et de personnes qui ont « habité » les lieux durant près de cinquante années. En qualité de Présidente de la Fédération je tenais à remercier toutes les personnes bénévoles qui ont œuvré tant pour le déménagement que pour l'organisation de cette belle manifestation. Et voici la rentrée qui se met en place avec des réaménagements pour plusieurs associations. Vivre et l'Écrire continue son œuvre à savoir encore et toujours : favoriser l'expression spontanée auprès des jeunes et moins jeunes, et valoriser leurs écrits. Un grand merci à tous et à toutes et bonne rentrée.

Sylviane Patron, Présidente VEF

Nos dernières parutions chez L'Harmattan

Dans ce roman, Catherine nous fait vivre l'histoire d'amitié de Théo et de Salim, frères à jamais... (19 euros)

Catherine Chatelain

Le pacte des Sioux

Roman



L'Harmattan

Un peu d'histoire : VIVRE ET L'ÉCRIRE LIMOURS Extrait de la lettre de Monique Queré

Marie-Thérèse Albert nous a quittés en juillet 2022, Valérie Chartol a pendant une année continué à animer les ateliers d'écriture à Limours, cependant les participants se sont étiolés au fil des séances et Valérie a souhaité arrêter les animations. Faute de participants, il n'a pas été possible de remettre en place un bureau. Il a donc été décidé en juin au CA de la Fédération de fermer l'association. Des démarches sont en cours. Nous avons souhaité dans cette lettre faire la part d'honneur à tout ce qui a été réalisé à Limours pendant de nombreuses années. Nous avons choisi de retransmettre un extrait de la lettre d'une personne qui a témoigné lors de ses obsèques :

« ... Aujourd'hui, Marie-Thérèse s'en est allée nous laissant pour toujours sa richesse affective : l'atelier d'écriture. Nous avons cheminé ensemble, nous emmenant tout au long des mois et des années dans le monde du plaisir d'écrire. Tous les amis écrivains attendaient le samedi après-midi mensuel avec joie.... Il y avait beaucoup d'écoute, de respect partagé et de retenue discrète de nos émotions. Ces ateliers nous ont permis de déconnecter quelques heures de notre quotidien. Ces moments étaient simplement joyeux, tu étais même discrètement heureuse, je crois... Nous avons été souvent nombreux à cogiter autour de la table ; l'éventail des âges s'est aussi allongé au fil des décennies, allant de 5 à 96 ans.... Ces derniers mois, le cordon est resté tissé. Tu as passé les rênes de l'animation mais toujours gardé à distance et avec fierté ton rôle de présidente. Le dernier sujet que tu nous as proposé a été : « Tout peut arriver à bord d'un train de nuit... ». Au revoir Marie-Thérèse, tu es arrivée à destination, sans crier gare tu as rejoint le mystère de ta nouvelle vie auprès de tous les tiens. C'est au nom de Vivre et l'Écrire Limours que je viens te transmettre tous nos remerciements et notre reconnaissance. »

CALENDRIER

Salon du livre que Vivre & l'Écrire Fédération organise : étude du projet 2024 du 17^{ème} Salon du livre Vivre et l'Écrire, lire et Écrire tout au long de la vie, semaine du 15 avril.

Salon auquel Vivre & l'Écrire Fédération participe : Salon de Sandillon organisé par l'association Vitalité Rurale, dimanche 5 novembre 2023.



Vivre et l'Écrire Fédération (V&E F) a la parole

Un déménagement des locaux du 12 rue ND de Recouvrance à Orléans, qui s'est terminé par la remise des clés du Centre à l'Econome du Diocèse le 7 septembre, Depuis la Rentrée est bien présente, pour tous, dans de nouveaux lieux d'accueil et par la reprise des activités. Les trois associations orléanaises étaient présentes à Rentrée en fête à Orléans le 10 septembre...

Vivre et l'Écrire Fédération est accueillie par la Mairie d'Orléans dans un Centre Social, Anim'Orléans Grand Villiers (quartier de l'Argonne où V&E est présent depuis plusieurs dizaine d'années). Un travail en partenariat avec cette structure est en projet. Les animations ont repris dans le cadre du groupe Développement et Salon(s) : « Rencontres avec les familles », « Livres et Histoires pour faire grandir les tout petits et favoriser l'Écriture », « Animer la lecture dès le plus jeune âge et favoriser l'Écriture », et le projet de 17ème Salon du livre « Écrire et lire tout au long de la vie ». Le groupe « soutien aux associations » est en activité auprès de V&E Limours et V&E sur le Rhin. Un groupe « Archives » vient d'être créé pour la gestion de l'important volume d'archives momentanément stockées dans une salle du centre Recouvrance.

Vivre et l'Écrire Orléans a repris les ateliers « Écriture et Découverte » à la Maison des Associations d'Orléans, Vivre & l'ÉCRIRE Editions accompagne deux auteurs vers l'édition. La participation à plusieurs Salons du Livre soutenus par Vitalité Rurale se prépare. V&E E propose une prestation : relecture ortho-typo en vue de la réalisation d'un recueil privé.

Bonne rentrée à tous, groupes et associations.

Claude Echard. Vice- présidente V&EF, chargée des relations partenariales

TEXTES ECRITS TOUT AU LONG DE LA VIE

Un acrostiche sur RECOUVRANCE (en atelier d'écriture VEO)

Remercier cette vieille maison où l'on a
Ecrit tant de belles histoires dans un esprit de
Convivialité et d'
Ouverture aux autres.
Unique vieille bâtisse aux
Volets déginglués, difficiles à fermer et à
Rouvrir pour faire entrer la lumière.
Accueillir dans une atmosphère sereine
Nos textes drôles, ou sensibles, vivre une
Complicité dans l'écriture et s'
Ecouter dans le respect et l'amitié.

Michèle



Enfant
de 7 ans

Salon du
Grand
Villiers

INFO Dates à retenir

RENCONTRE DES ASSOCIATIONS :
modalités à confirmer

AG VEF : mars 2024 en présentiel *date à confirmer.*

CA VEF : 26 janvier et 14 juin 2024
en Zoom

DES NOUVELLES EN BREF....

Vivre et l'écrire éditions a également changé d'adresse postale. Désormais : Maison des associations – boîte 6 – 46 ter rue Sainte Catherine – 45000 Orléans

Lors du dernier CA de V&EF (15 septembre) a été créé **un groupe « Archives »** qui a pour objet le soutien à la gestion des documents qui sont momentanément stockés dans une salle du Centre Recouvrance.